

Rivalités mondiales et solutions africaines : quelques enseignements de l'édition 2023 du Doha Forum

L'édition 2023 du Doha Forum, présidé par le cheikh Tamim bin Hamad Al Thani, Emir du Qatar, s'est achevée le 11 décembre sur l'espoir de parvenir à des solutions communes face aux défis contemporains qui se multiplient dans le monde. L'Afrique, représentée essentiellement par Macky Sall et Akinwumi Adesina, a défendu ses points de vue, devenus plus audibles dans un monde plus multilatéral.

Cette édition a été marquée par la présence de leaders mondiaux tels que le Secrétaire Général de l'ONU, Antonio Guteres, des diplomates, des experts et des acteurs du changement, mais aussi de leaders africains comme le président sénégalais Macky Sall ou le président de la BAD, Akinwumi Adesina. Ces derniers y ont abordé les défis cruciaux auxquels le monde est confronté, notamment en ce qui concerne l'Afrique.

LIEN

La BAD approuve une garantie d'un milliard \$ pour soutenir la transition énergétique sud-africaine avec l'appui du Royaume-Uni

Le Conseil d'administration du Groupe de la Banque africaine de développement a approuvé un programme de garantie d'un milliard de dollars en collaboration avec le Bureau des affaires étrangères, du Commonwealth et du développement (FCDO) du Royaume-Uni. L'appui permettra à la Banque d'accroître sa capacité de prêt pour soutenir la transition énergétique juste de l'Afrique du Sud.

LIEN

La Banque mondiale va investir cinq milliards \$ pour électrifier l'Afrique

À travers l'Association internationale de développement (Ida), consacrée aux pays les plus pauvres, la Banque mondiale veut investir cinq milliards de dollars, sous formes notamment de dons ou de prêts à taux très favorables, pour le développement de l'électrification. Elle espère en plus lever 10 milliards de financements supplémentaires via des partenariats public-privé. Le Rwanda, Sao-Tomé-Et-Principe, la Somalie et la Tanzanie — considérés comme les pays montrant la voie dans le domaine — sont les quatre premiers pays qui bénéficieront de cette enveloppe. Six projets ont ainsi déjà été approuvés pour une somme d'environ un milliard de dollars..

La British International Investment annonce 15 millions \$ dans le projet d'expansion de Valency au Nigeria

La BII deviendra le 1^{er} investisseur institutionnel du négociant de matières agricoles Valency International. Cette entrée au capital de la firme se traduira par un investissement conséquent qui servira à renforcer ses infrastructures de transformation alimentaire au Nigeria.

La British International Investment (BII) a annoncé ce lundi 11 décembre 2023, qu'elle investira en fonds propres 15 millions \$ dans la société singapourienne de négoce de matières premières, Valency International.

LIEN

Ecobank Transnational Inc. obtient un prêt de 200 millions \$ pour des financements durables

Le groupe bancaire le plus présent sur le continent africain s'est offert l'opportunité d'entrer dans des mécanismes de finance climat. Une étape qui sera suivie par l'ensemble du secteur bancaire dans une Afrique qui peine à mobiliser des ressources dans ce domaine.

Ecobank Transnational Incorporated (ETI), a annoncé l'obtention d'un prêt lié à la durabilité (SLL) de 200 millions \$ auprès d'un groupe d'Institutions européennes de financement du développement (EDFI) dirigé par le Proparco, la branche dédiée au secteur privé de l'Agence française de Développement (AfD).

LIEN

Akinwumi Adesina: « les 500 milliards de DTS du FMI, nous pouvons les transformer en 2000 milliards! » (Doha Forum)

Les défis économiques s'accumulent pour des pays africains qui peinent à mobiliser les ressources nécessaires. Pour le président de la BAD, il est temps de recourir aux Droits de Tirage Spéciaux (DTS) du FMI pour revitaliser le développement.

Intervenant lors du Doha Forum qui se tient actuellement au Qatar, Akinwumi Adesina, président de la Banque Africaine de Développement (BAD), a souligné l'idée selon laquelle les Droits de Tirage Spéciaux (SDR) du FMI pourraient être utilisés comme outil de financement international pour soutenir la revitalisation du développement (Supporting Development Revitalization).

YESHI Group obtient 10 milliards FCFA de la BOAD pour sa nouvelle aciérie en Côte d'Ivoire

Le conglomérat YESHI Group, qui détient notamment la société de quincaillerie industrielle Bernabe cotée à la BRVM, est bien parti pour lancer sa nouvelle aciérie en Côte d'Ivoire. Sa filiale, Côte d'Ivoire Sidérurgie (CIS), a obtenu fin novembre un prêt de 10 milliards FCFA auprès de la BOAD, la Banque ouest africaine de développement.

LIEN

Côte d'Ivoire : Société Générale élue meilleure banque et meilleure banque d'investissement en 2023

Société Générale Côte d'Ivoire (SGCI) a été désignée, le 28 novembre 2023, pour la 6ème année consécutive, meilleure banque et meilleure banque d'investissement de Côte d'Ivoire, lors de la 16ème édition des African Banking Awards organisée par le magazine EMEA FINANCE.

SGCI s'est distinguée une fois de plus par son engagement constant à assurer une croissance durable de la banque, en apportant à ses clients et partenaires, des solutions financières responsables et innovantes. En effet, l'un des principaux critères de ce prix portait sur l'engagement en matière d'ESG, de finance verte et d'inclusion financière en Afrique.

LIEN

Air Côte d'Ivoire et Air Sénégal s'allient autour d'accords stratégiques

« Seuls nous volons peut-être plus vite, mais ensemble nous volerons encore plus loin " : c'est autour de cette maxime qu'Air Côte d'Ivoire et Air Sénégal ont signé le 8 décembre à Dakar un accord de partenariat stratégique portant sur les aspects commerciaux et opérationnels. Selon le communiqué ayant sanctionné l'accord, il s'agit d'une " très large coopération " qui va certainement transformer l'aviation commerciale en Afrique de l'Ouest.

Cet accord offrira commercialement, dès le mois de février 2024, aux passagers des deux compagnies un réseau commun et une connectivité plus large à travers la combinaison de leurs réseaux respectifs et de leurs fréquences. Le partenariat inclut également la mutualisation du programme de fidélité Teranga et sMiles de chacun des opérateurs.

Maroc : La BERD et l'UE donnent un coup de pouce aux entreprises dirigées par des femmes

La Banque européenne pour la reconstruction et le développement (BERD) et l'Union européenne (UE) s'associent à la Fondation Arrawaj de la Finance Inclusive pour soutenir les micro, petites et moyennes entreprises (MPME) dirigées par des femmes au Maroc.

La Banque accordera un prêt d'un montant maximum de 110 millions de dirhams marocains (10 millions d'euros) à la Fondation Arrawaj dans le cadre du Programme en faveur des femmes entrepreneures de la BERD afin d'appuyer les MPME dirigées par des femmes.

LIEN

Banque islamique de développement : Le Conseil des directeurs approuve des financements de 2,12 milliards de dollars

Le Conseil des Directeurs exécutifs de la Banque islamique de développement a approuvé aujourd'hui des financements d'un montant total de 2,12 milliards de dollars pour de nouveaux projets de développement dans les pays membres.

« Présidée par Dr Muhammad Al Jasser, par ailleurs président de la banque et du Groupe de la banque, la 353^e réunion du Conseil des Directeurs exécutifs a entériné 16 projets en appui au développement socioéconomique et à la durabilité dans les pays membres. Les projets relèvent de secteurs stratégiques, tels que les moyens de transport, l'énergie, la santé et l'éducation, mais aussi le renforcement des capacités des jeunes, de l'entrepreneuriat et de l'emploi », renseigne un communiqué de presse.

LIEN

NSIA Banque Côte d'Ivoire inaugure un nouveau siège social à Cocody

Voulant se positionner comme un partenaire privilégié au développement de l'économie ivoirienne par le financement de plusieurs projets, NSIA Banque CI a décidé de déplacer son siège du Plateau, vers un nouveau bâtiment au cœur de la commune de Cocody.

NSIA Banque Côte d'Ivoire, la filiale bancaire ivoirienne du groupe NSIA, vient de se doter d'un tout nouveau siège, situé dans la commune de Cocody à Abidjan. L'inauguration a eu lieu le vendredi 8 décembre, en présence d'officiels, partenaires, chefs religieux et coutumiers.

OMC: Les 44 pays membres du Groupe Africain proposent l'intégration des économies africaines dans les chaines de valeurs mondiales

A travers la visioconférence de ce lundi 11 décembre 2023 présidée par le Dr Thani bin Ahmed Al Zeyoudi président du Conseil Général en présence du Dr Ngozi -Okonjo-Iweala directeur générale de l'Organisation Mondiale du Commerce (OMC), les préoccupations des membres du 44 du Groupe Africain ont été exprimées.

Les pays africains membres de cette Organisation internationale l'ont fait savoir conformément aux aspirations de l'Union africaine formulées dans l'Agenda 2063 :« L'Afrique que nous voulons », et le développement économique du continent dans le cadre de la Zone de Libre Echange Continentale Africaine (ZLECAF). Le but était de passer en revue les thématiques majeures à inscrire dans l'agenda des travaux de la MC -13, partager des idées sur les projets mondiaux clés relevant des questions commerciales.

LIEN

La Banque mondiale investit 130 millions \$ pour accroître la connectivité à large bande à Djibouti et en Ethiopie

Ces dernières années, l'Afrique de l'Est a été l'une des régions économiques du continent qui a connu la croissance la plus rapide. Pour avoir davantage de meilleurs résultats, les investisseurs optent pour le développement du numérique.

La Banque mondiale a annoncé le mardi 5 décembre l'approbation d'un financement de 130 millions de dollars destiné à une série de projets régionaux d'intégration numérique de l'Afrique de l'Est.

<u>LIEN</u>

Cameroun : La Banque mondiale injecte 93 milliards FCFA en soutien aux ménages pauvres

En vue de renforcer son système d'assistance sociale, le gouvernement camerounais a procédé le 11 décembre dernier à Yaoundé au lancement du Projet Filets Sociaux Adaptatifs et d'Inclusion Économique (PFS-AIE). Élaboré en partenariat avec la Banque mondiale, ce projet quinquennal (2023-2028) vise à vise à élargir la protection sociale aux ménages les plus démunis du pays et soutenir l'entrepreneuriat des jeunes en zone urbaine.

Cameroun/Japon : L'Ambassadeur sortant du Japon promet de faire venir les Pme Japonaises au Cameroun

L'information a été révélee lors de sa visite d'adieu ce 12 décembre 2023 au Cabinet du Ministre du Commerce Luc Magloire Mbarga Atangana.

SE Tsutomu Osawa Ambassadeur du Japon arrivé en fin de séjour en terre Camerounaise, au cours d'une audience à lui accordée ce 12 décembre 2023 par le ministre du Commerce, n'a pas caché ses ambitions.

LIEN

Afrique du Sud : le groupe français Saint-Gobain signe un contrat de fourniture d'électricité renouvelable

Le groupe français Saint-Gobain actif dans la construction durable, a annoncé le 12 décembre la signature d'un contrat d'achat d'électricité renouvelable (PPA) avec CVE, un producteur français indépendant d'énergie renouvelable.

Ce contrat garantit au groupe l'accès à environ 140 GWh d'électricité solaire en Afrique du Sud, sur une durée de 20 ans, ce qui devrait couvrir environ 40 % des besoins en électricité de ses 4 principaux sites industriels dans le pays.

<u>LIEN</u>

Afrique du Sud : Engie va construire deux centrales solaires photovoltaïques d'une capacité combinée de 150 MW

En Afrique du Sud, Engie possède et exploite actuellement plusieurs centrales solaires de plus de 100 MW et contribue significativement au développement des énergies renouvelables dans le pays.

L'entreprise Engie a annoncé le 7 décembre le closing financier et commercial de deux projets solaires en Afrique du Sud. Les projets en question, d'une capacité de 75 MW chacun, sont Grootspruit PV dans la province de Free State et Graspan Solar PV dans le Northern Cape.

Quels sont les pays africains les plus performants en matière de lutte contre le changement climatique ? (German Watch)

Le Maroc figure dans le Top 10 mondial des pays qui luttent le mieux contre le dérèglement du climat, grâce notamment à ses faibles émissions de gaz à effet de serre, ses efforts visant à améliorer l'efficacité énergétique et ses progrès en matière de déploiement des énergies renouvelables.

LIEN

Namibie : la hausse des prix de l'uranium améliore le potentiel économique du projet Tumas

Réunis à la COP28, plus de 20 pays ont appelé à tripler la capacité mondiale d'énergie nucléaire d'ici 2050. Une initiative de plus qui implique des hausses à venir pour la demande mondiale d'uranium, avec un impact qui se fait déjà remarquer sur les prix en bourse et le développement des projets.

En Namibie, la valeur actuelle nette du projet d'uranium Tumas a progressé de 68 % par rapport à l'étude de faisabilité de février 2023, atteignant désormais 570 millions de dollars après impôts. C'est ce que révèle une mise à jour des résultats financiers et des coûts publiés le 12 décembre par le propriétaire Deep Yellow qui attribue cette amélioration à la hausse des prix du combustible nucléaire.

LIEN

Guinée : Sanu Gold prépare une campagne de forage au projet aurifère Bantabaye début 2024

La Guinée est un important producteur ouest-africain d'or, mais l'exploitation industrielle représente seulement 27 % de ses exportations en 2022. Alors que davantage de compagnies investissent dans l'exploration, comme Sanu Gold, cette part peut significativement augmenter dans les années à venir. En Guinée, Sanu Gold a lancé le premier programme de géophysique au sol sur son permis d'exploration aurifère Bantabaye, incluant des levés de polarisation provoquée et de magnétométrie au sol. C'est l'annonce faite le 12 décembre par la junior canadienne, qui précise que l'objectif des travaux est de définir des cibles pour des forages au premier trimestre 2024.

Niger : Première commercialisation de pétrole brut en janvier

La commercialisation de pétrole brut nigérien sur le marché international débutera en janvier, a annoncé le général Abdourahamane Tiani, chef du régime militaire qui dirige cet Etat sous sanctions régionales depuis un coup d'état en juillet.

« Le transport du brut est en cours jusqu'à l'océan Atlantique » et « en janvier prochain (...) nous pouvons espérer les premières sorties de barils du brut nigérien », a affirmé le général Abdourahamane Tiani dans un entretien à la télévision publique.

LIEN

A Tunis, mémorandum d'entente entre les organisations paysannes et les producteurs agricoles du Togo et de Tunisie

Dans un effort conjoint pour renforcer l'agriculture familiale et promouvoir le développement durable, la Coordination Togolaise des Organisations Paysannes et de Producteurs Agricoles (CTOP) et l'Union Tunisienne de l'Agriculture et de la Pêche (UTAP) ont signé un Mémorandum d'Entente à Tunis le 08 décembre dernier, ont annoncé les deux parties.

LIEN

Nigéria: Dantata Foods veut construire des installations de stockage de denrées alimentaires à Kano en 2024

Au Nigéria, les pertes post-récolte concernent jusqu'à 50 % de la production horticole. Face à cette situation qui limite la disponibilité alimentaire, les opérateurs investissent davantage dans les solutions de stockage et de conservation.

L'entreprise agroalimentaire Dantata Foods s'est attaché les services de Blumberg Grain, le géant américain des solutions innovantes de conservation de denrées alimentaires, pour la construction de nouvelles installations de stockage à Kano. L'annonce a été faite dans un communiqué publié le 11 décembre.

Transition climatique : Voici les bons élèves africains

Dans un rating mondial élaboré par l'ONG allemande GermanWatch comparant une soixantaine de pays qui réalisent le plus d'effort contre le changement climatique, l'Afrique est bien positionnée en plaçant trois pays dans le top 20 : Le Maroc 9è, le Nigeria, 17è et l'Egypte, 18è.

LIEN

Classement 2023 des villes africaines où il fait bon vivre et travailler pour les expatriés, selon le cabinet Mercer

Les capitales de l'île Maurice et des Seychelles affichent la meilleure qualité de vie sur le continent. L'Afrique du Sud et le Maroc placent également plusieurs villes dans le Top 10 africain.

Port-Louis est la meilleure ville où il fait bon vivre et travailler pour les expatriés en Afrique, selon le classement 2023 de la qualité de la vie publié le lundi 11 décembre 2023, par le cabinet de conseil en ressources humaines Mercer.

LIEN

A Lomé, une table ronde de haut niveau sur l'investissement dans la digitalisation en Afrique

La Banque mondiale tient un dialogue sur l'investissement dans la digitalisation en Afrique, ce mardi 12 décembre 2023, à l'hôtel 2 Février de Lomé. Avec pour thème "Investir dans une digitalisation productive, inclusive et sécurisée", les discussions seront animées par Cina Lawson, Ministre de l'Économie Numérique et de la Transformation Digitale du Togo, aux côtés de plusieurs experts de la Banque.

La BAD nomme Yacine Fal au poste de représentante spéciale du président auprès de l'Africa Investment Forum

Le président du Groupe de la Banque africaine de développement, M. Akinwumi Adesina, a nommé Mme Yacine Fal comme sa représentante spéciale auprès de l'Africa Investment Forum, à compter du 15 décembre 2023.

L'Africa Investment Forum (Forum pour l'investissement en Afrique, en français) a été lancé en 2018 pour tirer parti des ressources collectives de ses cofondateurs et réduire le déficit d'investissement dans les infrastructures du continent. Ses partenaires fondateurs sont : le Groupe de la Banque africaine de développement, Africa50, Afreximbank, l'Africa Finance Corporation, la Banque de développement de l'Afrique australe, la Banque européenne d'investissement, la Banque islamique de développement et la Banque de commerce et de développement.

LIEN

Kenya: la start-up d'e-commerce Copia Global s'allie à Visa pour faciliter les opérations financières sur sa plateforme

Après la fermeture de sa filiale ougandaise en avril dernier, Copia Global s'est concentré sur le marché kényan. La start-up annonce un partenariat stratégique avec un géant américain des services financiers.

Copia Global, une plateforme kényane de commerce électronique, a annoncé le mardi 12 décembre la signature d'un partenariat d'une durée de 5 ans avec le géant américain des services financiers Visa. L'objectif est de faciliter les transactions commerciales sur la plateforme et de permettre aux clients d'accéder à plus de services financiers.

LIEN

Gabon : la Chine réduit de 25% ses frais de visas pour les voyageurs

Les frais de visas pour la Chine ont été réduits pour les voyageurs de nombreux pays dont le Gabon, a annoncé l'ambassade de Chine dans un communiqué signé le 8 décembre 2023. Entrés en vigueur ce 11 décembre 2023 pour une durée d'un an (jusqu'au 31 décembre 2024), ces nouveaux tarifs sont fixés à 24 000FCFA pour le visa d'une entrée valable 3 mois, contre 32 000FCFA appliqués depuis 2013. Le visa de deux entrées valable 3 mois ou 6 mois passe de 49 000FCFA à 37 000FCFA, la multiple entrée valable 6 mois passe de 64 000FCFA à 48 000FCFA et enfin, le visa multiple entrées valable un an passe de 96 000FCFA à 72 000FCFA. Ce qui représente une réduction de 25%.